



**Observatorio**  
centroamericano  
de violencia laboral



## Monitoreo Centroamericano de Violencia Laboral

### Honduras – julio 2024

Titular	Noticia	Fuente
<b>\$6,500 millones esperan exportar maquiladores en 2024</b>	<p>El director regional de la Asociación Hondureña de Maquiladores (AHM), Guillermo Matamoros, anunció que se prevé cerrar el 2024 con 6 mil 500 millones de dólares en exportaciones, ante la expansión de empresas emblemáticas.</p> <p>Matamoros resaltó que actualmente la inversión en el sector maquilero se encuentran por arriba de los nueve millones de dólares “La industria es muy fuerte, en la industria textil la confección de Honduras es un gran jugador a nivel global, así que hay que protegerla porque es una verdadera plataforma de inversión, de exportaciones y en generación de empleo, dijo.</p> <p><a href="https://tiempo.hn/6500-millones-esperan-exportar-maquiladores-2024/">https://tiempo.hn/6500-millones-esperan-exportar-maquiladores-2024/</a></p>	<b>Tiempo</b> <b>Miércoles 10</b> <b>Julio 2024</b>
<b>Nuevo horario laboral de 44 horas en Honduras: ¿Cuándo entran en vigencia y para quiénes aplica?</b>	<p>Esta nueva ley ofrece beneficios significativos al reducir la jornada laboral para muchos trabajadores, aunque persisten incertidumbres respecto a cómo afectará a ciertos grupos, como los trabajadores contratados a honorarios, quienes no experimentarán una reducción en sus horas laborales. Conoce todos los detalles sobre este nuevo horario laboral de 44 horas en Honduras.</p> <p>Honduras: ¿Cuándo entró en vigencia el nuevo horario laboral de 44 horas? El pasado viernes 26 de abril, entró en vigencia el nuevo horario laboral de 44 horas semanales, como parte de la ley que busca implementar las 40 horas semanales de trabajo. Aquellos empleados que actualmente trabajan 45 horas semanales verán reducida su jornada a este nuevo estándar. Luego, gradualmente, el número de horas laborales se reducirá hasta alcanzar las 40 horas semanales en el año 2028.</p> <p><a href="https://eltiempo.pe/internacional/nuevo-horario-laboral-de-44-horas-cuando-entra-en-vigencia-y-para-quiénes-aplica/">https://eltiempo.pe/internacional/nuevo-horario-laboral-de-44-horas-cuando-entra-en-vigencia-y-para-quiénes-aplica/</a></p>	<b>El Tiempo</b> <b>Jueves 11</b> <b>Julio 2024</b>
<b>Maquila hondureña prevé exportar unos US\$.000 millones</b>	<p>El director regional de la Asociación Hondureña de Maquiladores (AHM), Guillermo Matamoros, prevé cerrar el 2024 con US\$ 6.500 millones de exportaciones, ante la expansión de empresas emblemáticas, informa <a href="#">La Tribuna</a>.</p>	<b>Vida Éxito</b> <b>Viernes 12</b> <b>Julio 2024</b>

	<p>“La industria es muy fuerte, en la industria textil confección Honduras es un gran jugador a nivel global, así que hay que protegerla porque es una verdadera plataforma de inversión, de exportaciones y en generación de empleo”, dijo al recordar que la inversión en el sector anda por arriba de los US\$9.000 millones.</p> <p><a href="https://www.vidayexito.net/negocios/maquila-hondurena-preve-exportar-unos-us6-000-millones/">https://www.vidayexito.net/negocios/maquila-hondurena-preve-exportar-unos-us6-000-millones/</a></p>	
<p><b>Presentan 432 quejas por violar derechos laborales</b></p>	<p>La identificación de 432 quejas por violaciones a los derechos laborales es una situación de “alerta” en el país, por lo que se puede estar dando en varias secretarías de Estado, declaró el delegado adjunto del Comisionado Nacional de los Derechos Humanos (Conadeh), Ricardo López.</p> <p>Otros denunciados son los activistas de partidos políticos, directores de unidades, directores de centros educativos, gerentes de unidades especiales, secretarios de Estado, directores departamentales y alcaldes municipales.</p> <p><a href="https://lanoticiahonduras.com/2024/07/14/presentan-432-quejas-por-violar-derechos-laborales/">https://lanoticiahonduras.com/2024/07/14/presentan-432-quejas-por-violar-derechos-laborales/</a></p>	<p><b>La Noticia Honduras Domingo 14 Julio 2024</b></p>
<p><b>Las remesas a Honduras suben un 2,6% y suman 4.628 mdd</b></p>	<p>Solo durante junio pasado, los hondureños que residen en el extranjero enviaron 759,2 millones de dólares, menor a los 886,2 millones recibidos un mes anterior. Las remesas familiares que recibió Honduras durante el primer semestre de 2024 sumaron 4.628,5 millones de dólares, un aumento interanual de 2,6%, según datos del Banco Central (BCH).</p> <p>Los envíos de dinero enviados a Honduras entre enero y junio aumentaron 118,7 millones de dólares con relación al mismo período de 2023 (4.509,8 millones de dólares), indicó el emisor del Estado en un informe.</p> <p><a href="https://www.sela.org/es/prensa/servicio-informativo/20240717/si/96314/las-remesas-a-honduras-suben-un-2-6-y-suman-4-628-mdd#:~:text=17%20de%20julio%20de%202024,-Fuente%3A%20forbescentroamerica.com&amp;text=Las%20remesas%20familiares%20que%20recibi%C3%B3,del%20Banco%20Central%20(BCH).">https://www.sela.org/es/prensa/servicio-informativo/20240717/si/96314/las-remesas-a-honduras-suben-un-2-6-y-suman-4-628-mdd#:~:text=17%20de%20julio%20de%202024,-Fuente%3A%20forbescentroamerica.com&amp;text=Las%20remesas%20familiares%20que%20recibi%C3%B3,del%20Banco%20Central%20(BCH).</a></p>	<p><b>SELA Miércoles 17 Julio 2024</b></p>
<p><b>Villanueva: Cierre de maquilas registra unos 5 mil desempleos en los últimos años</b></p>	<p>Un fuerte golpe a s estabilidad económica se produce cada vez que se cierra una maquila en Villanueva, municipio que depende mucho de la industria textil. En los últimos años, al menos unos cinco mil puestos de trabajo se han permitido por el cierre de fábricas.</p> <p>Esto trae como consecuencia un aumento al desempleo, creciendo así la preocupación entre los pobladores, quienes, ante la falta de alternativas laborales, no saben cómo afrontar sus gastos y responsabilidades familiares,</p> <p><a href="https://tiempo.hn/villanueva-industria-textil-cierre-maquilas/">https://tiempo.hn/villanueva-industria-textil-cierre-maquilas/</a></p>	<p><b>Tiempo Jueves 18 Julio 2024</b></p>
<p><b>¿Cuánto ha variado el costo de canasta básica en primer semestre 2024</b></p>	<p>Un comportamiento de altibajos ha registrado la Canasta Básica de Alimentos (CBA) en el país durante el primer semestre de 2024. EL HERALDO analizó los datos del reporte mensual del costo promedio per cápita de la cesta de comestibles a nivel nacional que elabora la Dirección General de Salarios de la Secretaría de Trabajo y Seguridad Social (STSS) en el que se refleja una tendencia al alza de enero a abril, pero que se revierte en mayo con una rebaja y se repite en junio pasado.</p> <p>A inicios de este año la CBA tenía un costo promedio per cápita de 2,445.87 lempiras que al calcularlo para un hogar compuesto por cinco personas resulta 12,229.35 lempiras, lo que implicó una merma de L 10.75 respecto al cierre de 2023 cuando registró un valor de <a href="#">12.240.1 lempiras</a>.</p>	<p><b>El Heraldo Lunes 22 Julio 2024</b></p>

	<a href="https://www.elheraldo.hn/economia/variaciones-canasta-basica-alimentos-honduras-2024-CO20482770#:~:text=%C2%BFCu%C3%A1nto%20ha%20variado%20el%20costo.%C3%A1sica%20en%20primer%20semestre%202024%3F&amp;text=De%20914.48%20lempiras%20es%20la,%C3%Bl%20es%20de%20L%2013%2C156.53.">https://www.elheraldo.hn/economia/variaciones-canasta-basica-alimentos-honduras-2024-CO20482770#:~:text=%C2%BFCu%C3%A1nto%20ha%20variado%20el%20costo.%C3%A1sica%20en%20primer%20semestre%202024%3F&amp;text=De%20914.48%20lempiras%20es%20la,%C3%Bl%20es%20de%20L%2013%2C156.53.</a>	
<b>Nuestro trabajo sostiene tu vida: la historia de la Red de Trabajadoras Domésticas de Honduras</b>	<p>En Honduras, la Red de Trabajadoras Domésticas se levanta como un faro de lucha y esperanza para miles de mujeres que realizan tareas de cuidados y trabajo doméstico remunerado, un sector históricamente precarizado y poco valorado. Eda Luna, coordinadora técnica de la Red, comparte las experiencias y desafíos de la primera cooperativa de trabajadoras del hogar remuneradas de Centroamérica.</p> <p><a href="https://latfem.org/nuestro-trabajo-sostiene-tu-vida-la-historia-de-la-red-de-trabajadoras-domesticas-de-honduras/">https://latfem.org/nuestro-trabajo-sostiene-tu-vida-la-historia-de-la-red-de-trabajadoras-domesticas-de-honduras/</a></p>	<b>Latfem</b> <b>Lunes 22</b> <b>Julio 2024</b>
<b>Cuáles son los precios sugeridos de la canasta básica en Honduras según la fiscalía del consumidor</b>	<p>n 2024, los precios de la canasta básica en Honduras han experimentado cambios significativos, impactando directamente en el costo de vida de los hondureños.</p> <p>Según el último informe de la Secretaría de Desarrollo Económico, los productos esenciales como el maíz, los frijoles y el arroz han visto una rebaja en sus precios.</p> <p>Sin embargo, la situación económica se agrava debido a los ingresos limitados de la mayoría de las familias hondureñas, quienes destinan una parte considerable de su salario a la compra de alimentos básicos.</p> <p><a href="https://www.elpais.hn/cuales-son-los-precios-sugeridos-de-la-canasta-basica-en-honduras-segun-la-fiscalia-del-consumidor/">https://www.elpais.hn/cuales-son-los-precios-sugeridos-de-la-canasta-basica-en-honduras-segun-la-fiscalia-del-consumidor/</a></p>	<b>El País</b> <b>Viernes 26</b> <b>Julio 2024</b>
<b>Por falta de oportunidades, siete de cada 10 hondureños trabajan en el sector informal</b>	<p>En Honduras la falta de espacios laborales en el sector empresarial ha provocado que miles decidan emprender en sus negocios.</p> <p>Según informaciones siete de cada 10 hondureños trabajan en el sector informal debido a la necesidad de tener ingresos para suplir sus necesidades.</p> <p><a href="https://hch.tv/2024/07/30/por-falta-de-oportunidades-siete-de-cada-10-hondurenos-trabajan-en-el-sector-informal/">https://hch.tv/2024/07/30/por-falta-de-oportunidades-siete-de-cada-10-hondurenos-trabajan-en-el-sector-informal/</a></p>	<b>HVH</b> <b>Martes 30</b> <b>Julio 2024</b>
<b>Siete de cada 10 hondureños trabajan en sector informal</b>	<p>En Honduras, debido a la falta de oportunidades de empleo, siete de cada 10 ciudadanos trabajan en el sector informal, según representantes del empresario nacional.</p> <p>De los 6 millones en edad de trabajar sólo 800 mil están formalmente activos y registrados en el instituto Hondureño de Seguridad Social (IHSS).</p> <p><a href="https://tiempo.hn/siete-de-cada-10-hondurenos-trabajan-en-sector-informal/">https://tiempo.hn/siete-de-cada-10-hondurenos-trabajan-en-sector-informal/</a></p>	<b>Tiempo</b> <b>Martes 30</b> <b>Julio 2024</b>
<b>Más de 870,000 empresas están en la informalidad en Honduras</b>	<p>Solo el 30% de las empresas en el país están en la legalidad, alrededor de 300 mil millones de lempiras se generan al margen de la economía formal.</p> <p>En Honduras operan 1,200,000 (un millón doscientos mil) empresas, la mayoría micros y pequeñas, de las cuales, menos del 30% son formales.</p> <p>Estimaciones de autoridades indican que en los últimos cuatro años más de 300 mil negocios han surgido desde la informalidad del país.</p> <p><a href="https://www.laprensa.hn/honduras/crece-negocios-informales-procesos-engorrosos-falta-incentivos-mipymes-ilegalidad-AC20661724">https://www.laprensa.hn/honduras/crece-negocios-informales-procesos-engorrosos-falta-incentivos-mipymes-ilegalidad-AC20661724</a></p>	<b>Miércoles 31</b> <b>Julio 2024</b>